

RECOMMANDATIONS POUR LES VISITES DES PROCHES EN RÉANIMATION

Ces recommandations ont été élaborées
par la **Société de Réanimation de Langue Française (SRLF)**,
en collaboration avec l'association **RéaProche**
et l'**Institut Français de l'Expérience Patient (IFEP)**.



SOCIÉTÉ
DE RÉANIMATION
DE LANGUE FRANÇAISE



RÉA-PROCHE

Institut
français
expérience
patient

POURQUOI DES RECOMMANDATIONS ?

Si une hospitalisation en réanimation constitue une épreuve pour les patients, elle représente aussi une expérience particulièrement difficile pour leurs proches. Aussi, la prise en compte de leurs besoins fait partie des missions des soignants.

Pouvoir être présent auprès du patient constitue le plus important de ces besoins. C'est aussi indispensable pour le patient. Pour répondre à cette nécessité, chaque service doit être accessible aux proches 24h sur 24 et se doit d'être organisé de façon à les accueillir dans les meilleures conditions.

Tout doit être mis en œuvre afin que les proches trouvent leur place au sein du service de réanimation et pour qu'ils soient intégrés au parcours de soins du patient. Ils sont des partenaires essentiels du soin. Ils doivent pouvoir être informés, écoutés, accompagnés et, le cas échéant, doivent pouvoir participer au processus décisionnel lorsque la situation du patient le justifie.

Ces principes restent fondamentaux en situation épidémique (comme celle liée au COVID-19) pendant laquelle la présence des proches en réanimation est plus que jamais nécessaire. Malgré les contraintes sanitaires, les visites des proches doivent être maintenues tout au long du séjour du patient. Pour cela, elles doivent être organisées et respecter un protocole rigoureux. De cette manière, il est possible d'assurer, dans tous les services de réanimation, le retour des proches auprès des patients.